\$ 12.00

98 páginas, 7 secciones Año 20

CRECEN PUEBLOS EN ARMAS; CUESTIONAN ORIGEN



TIXTLA. Habitantes encapuchados de cuatro comunidades de este Municipio querrerense conformaron aver nuevos grupos armados a fin de hacerle frente, dijeron, a la delincuencia. Son

ya siete las agrupaciones de autodefensa en esta misma región de Guerrero. En tanto, el PAN nidió aclarar de dónde sale el dinero para financiar las armas que portan.

'Certifica' el crimen cobro de extorsión

> Exigen a micros de Neza \$200 al mes: quienes sí pagan ostentan calcomanía

REFORMA / Staff

El crimen organizado mantiene asolados a los choferes de la Ru-ta 84 que circulan en el Munici-pio de Nezahualcóyotl. Y es que los extorsionadore implementaron un sistema para controlar el derecho de piso me-diante ac

controlar el derecho de piso me-diante calcomanías.

Choferes de dicha ruta, cuya base está en el Metro Guelatao, portan pegotes en el medallón con las letras "NF" y un número seriado que, a decir de ellos mis-mos, identifica a quienes dan 200 pesos al mes a los cobradores. Bajo condición de anonimato,

Como si hubieran ganado los Gova

Aunque ninguno se llevó la estatuilla, 2 de los 4 mexicanos nominados celebran la apertura dentro del cine español.

INTERFASE Cuidarán tu casa

ilas Robotinas!

Limpian ventanas, pisos, podan el pasto, cambian la arena del gato... Son los robots domésticos que vienen en camino.





> Según choferes de la Ruta 84, el crimen organizado les cobra 200 pesos al mes por derecho de piso. A los que sí pagan, les colocan una calcomanía con las siglas "NF" en sus unidades.

operadores entrevistados por RE-FORMA aseguraron que estos cobradores se identifican como gente de La Familia Michoacana.

Sin embargo, reconocieron osber a ciencia cierta qué significan las siglas "NF".

"Tengo mi calcomanía. Tambien el la trae. Es por la extorsión que estamos pagando. Estamos pagando 200 pesos por camiones (pesera) por mes", sefaló uno de los conductores, quien lleva seis meses efectuando los pagos.

"Lo que dicen es que van a asetar agarrando a las camionetas (sin calcomanía). Obvio les van a dar una talentadira/ para que le entren (al pago de la extorsión)".

En la ruta y 250 unidades y, según cálculos de los transportistas, por lo menos la mitad ya testas por menos la mitad ya según cálculos de los transportistas, por lo menos la mitad ya

y, segun calculos de los transpor-tistas, por lo menos la mitad va

CANCÚN- Enrique Peña Nieto trazó ayer la ruta de la política turística de su Gobierno al anunciar una inversión inicial de 100 mil millones de pesos.

Esos recursos serán aplicados, sobre todo, a obras de infraestrucar, como autopistas, lineas de ferrocarril y puertos, entre otras.

El Presidente afirmó que su Gobierno impulsará el rescate y consolidación de los actuales destinos turísticos de México, más que cerear nuevos, al inaugurar el paga la cuota, lo que equivaldría a ingresos para el crimen de 25 mil pesos mensuales tan sólo en esta ruta. Además, al menos un chofer confirmó a REFORMA que han golpeado a colegas por no portar el distintivo.

del distintivo and policia del distintivo del distintivo del distintivo del distintivo del distintivo del amañana allá por Rancho Grande y uno sobre Sor Juana y Madrugada, a los que no les encontraron la calcomanía", explíció la fuente.

Cuestionada sobre el caso, el líder de la Coordinadora de Organizaciones para el Mejoramiento del Transporte en el Estado de México (COMTEM), Heriberto Oviedo Don Juan, aseguró que no tiene reportes de este tipo de lificito.

Van por obras

Algunos de los proyectos que anunció el Presidente Peña:

Tren transpeninsular de Mérida a Playa del Carmen Terminal de cruceros de Puerto Vallarta Túnel de ferrocarriles de Manzanillo Aeropuerto de Chetumal

Anuncian

100 mmdp

al turismo

Érika Hernández

Aplican oralidad 12 estados

Traban reforma

Alerta Ministro Cossío sobre crisis de Estado si no se profesionaliza actuar de Policías y MP

Luego de 4 años y 8 meses de haber sido publicada, la reforma penal aún no opera ni a nivel federal ni en la mayoria de las entidades. Y el tiempo se agota, pues, al momento de ser publicada, la reforma tenía un plazo de ocho años para ser aterrizada. A este respecto, el Ministro de la Suprema Corte de Justicia Jose Ramón Cossón advirtió que el País se diriga e una crisis de Estado si no se logra concretar los cambios jurídicos y operativos necesarios para aplicar la reforma, que establece el sistema acusatorio y los juicios orales. Además, el Congreso de la Unión no parece tener en su agenda, para este periodo de sessiones, la de procedimientos Penales, que establece el sistema acusatorio y los juicios orales. Además, el Congreso de la Unión no parece tener en su agenda, para este periodo de sessiones, la desenda de Procedimientos Penales, que esta horma secundaria más importante de la reforma y el indicor que refleje el vertadero acuada nuevo sistema de justicia a niveles estatal y federal.

Matt Ingram, profesor de la Universidad Estatal de Nue-

niveles estatul y federal.

Matt Ingram, profesor de la Universidad Estatal de Nueva York, quien sigue con detalle el tema, destacio en diciembre en un reporte que ya existe legislación en la materia en 22 entidades, pese a lo cual sólo en 12 se ha iniciado con la operación del sistema oral, aunque sea parcialmente. El Ministro Cossói ondicó que la reforma incide sobre los métodos de trabajo de las Policias, los agentes del Ministerio Público y los servicios periciales.

agentes del Ministerio Público y los servicios periciales. Por ello, aseveró, se corre el riesgo de que crezcan los niveles

Los pendientes

EN 10 ESTADOS Y A NIVEL FEDERAL:

Falta la aprobación de un nuevo código de procedimientos penales y ejecutar las reformas operativas en procuradurías y tribunales.

EN 10 ESTADOS:

Tienen código aprobado, pero no ha entrado en operación el sistema

EN 9 ESTADOS:

Ya hay código, pero sólo se ha imple mentado parcialmente el sistema.

FUENTE: Matt Ingram, profesor de la Universidad

de impunidad o incluso de una contrarreforma constitucional bajo el argumento de que los juicios orales fueron el verdadero error por ser contrarios a la tradición jurídica mexicana.

"Se debe tomar conciencia de que nos podemos meter en una crisis de Estado -de ese tamaño lo veo- si no somos capaces de iniciar bien un nuevo sistema, que es uno de los cambios culturales más grandes que ha tenido el Pais desde el punto de vistuajurídico.

ole Pais desde el punto de vis-ta juridico.

"Si estos juicios no pueden ser sustentados en actuaciones sóli-das, con evidencias sólidas, enton-ces, con el amparo y bajo presun-ción de inocencia, vamos a tener que liberar a muchas personas. Y el pagano de toda esta fiesta pue-de ser el Poder Judicial Federal, que en 4 o 5 años puede estar en una crisis muy seria", dijo.

A su vez, Juan Silva Meza, presidente de la SCJIV, calificó de alarmante la asimetria en la implementación de la reforma.

Da show senador borracho

El senador Jorge Emilio Gonzá-lez, del Partido Verde, amaneció ayer en "El Torito" por conducir en estado de certa da estado de certa del grando de certa de seguridad Pública capitalina informó que el lamado "Niño Verde" fue detenido a las 0-30 horas en un punto del alcoholimerro en Paseo de la Reforma y Campos Eliscos. Ahí, seguin la autoridad, el político se negó a someterse a la prueba de alcoholemia pese a la vidente estado de ebriedad. Ade-

más, intentó ocultar su identidad al proporcionar un nombre falso: Jorge Rodríguez.

Mandos de la SSP capitalina relataron que, luego de solicitar al político que descendiera de su vehículo, éste se limitó a hacer una llamada.

Minutos después, dos individuos que dijeron ser escoltas del senador llegaron al lugar e intentaron lleviarselo por la fuerza y, al no lograrlo, González y los guartacepaldas habrian amenazado con hacer que despidieran a los agentes que laboraban en el punto de revisión.

Finalmente, a la 1:15, el "Niño Verde" fue remitido al Centro de Sanciones Administrativas, "El Torito", junto con sus escoltas. Sin embargo, salieron libres a las 6:00 horros trans obstantos.

tinos turísticos de México, más que crear nuevo, al inaugurar el XI Foro Nacional de Turismo "Vayamos al rescate, al respal-do, para su consolidación, de esos destinos que tiene el País", dijo.

La Secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, indicó que México es "un paraiso con un alto potencial turistico (...) para generar experiencias únicas y valor agregado a nuestros visitantes".





Hogar, dulce hogar.. Con un gol del "Chispa" Velarde, Ponen la lupa en la batuta Pumas derrotó Morelia en Ciudad Universitaria.

REFORMA.COM

Calienta motores rumbo al Óscar Elige tus filmes favoritos entre los nominados y, si coincides con el jurado, llévate algunos premios.

INICIA YOANI TRAVESÍA RÍO DE JANEIRO. La bloguera cubana Yoani Sánchez, quien ha denunciado por internet los abusos del régimen de los Castro.



Aterroriza comando fiesta en Cuernavaca

salió ayer de la Isla a una gira por diferentes países. INTER. 17

Héctor Raúl González

CUERNAVACA.- Un comando armado sembró el terror ayer por la madrugada en una fiesta con al menos 60 personas que, se infor-mó, eran egresados de la UNAM. En el ataque, perpetrado por entre 7 y 10 hombres alrededor de las 400 horas, 2 hombres y una mujer fueron heridos por impac-tos de bala.

Además, el comando despo-jó de celulares, carteras, llaves de automóviles y ornas pertenecias a los invitados a una casa de la Co-lonía Altavista que había sido ren-tada para la fiesta. De los heridos, uno recibió un rozón de bala en un brazo, otro un impacto en la pierna derecha y uno más fue baleado en el abdo-men. Hasta anoche, sólo el prime-ro había sido dado de alta.